



#PUNTOCLAVE

# REFERENTE

*en la región*

REDACCIÓN

MENTE MUJER  
@ELHERALDODEMEXICO.COM

FOTOS: ESPECIAL

Del 12 al 15 de agosto de este año, la Ciudad de México se convirtió en el epicentro de la conversación mundial sobre los derechos de las mujeres con la celebración de la XVI Conferencia Regional sobre la Mujer de América Latina y el Caribe, que por primera vez fue recibida por una mujer presidenta.

De esta forma, la doctora Claudia Sheinbaum Pardo inauguró la conferencia en Palacio Nacional, acompañada de las mujeres de su gabinete.

Dicho evento se celebró los siguientes días en el Centro Cultural Universitario Tlatelolco, en donde academia, gobierno y sociedad civil de diversos países se dieron cita para dialogar sobre los derechos de las mujeres.

Como parte de las actividades previas a la conferencia, se llevaron a cabo cuatro foros, convocados e integrados por mujeres de diversos sectores.

El foro feminista, el foro parlamentario y el foro de gobiernos locales fueron convocados en los días previos al evento, mientras que el foro académico tuvo lugar en agosto de 2024 en CDMX.

En este sentido, cada foro

## EL PUNTO CLAVE DEL AÑO FUE LA CELEBRACIÓN DE LA XVI CONFERENCIA REGIONAL SOBRE LA MUJER DE AMÉRICA LATINA Y EL CARIBE

enfatizó los puntos urgentes a trabajar desde su sector.

En el Foro Feminista, convocado por la sociedad civil, enfatizaron el reconocimiento de los avances a 30 años de la Declaración y Plataforma de Acción de Beijing, así como en los retos contemporáneos.

Por su parte, el Foro Académico puso énfasis en el reconocimiento del cuidado como un derecho humano esencial para el desarrollo sostenible, la equidad social y la construcción de sociedades equitativas; asimismo, hicieron alusión a la economía del cuidado, la cual continúa siendo informal, subestimada y mal remunerada, por lo que existe la necesidad de crear marcos regulatorios.

El Foro Parlamentario, convocado por las comisiones de igualdad de género de la Cámara de Diputados y la Cámara de Senadores, concluyó que los marcos normativos son necesarios para crear sociedades que garanticen el derecho al cuidado, así como la implementación de políticas y sistemas integrales de cuidados.

Por último, el Foro de Gobiernos Subnacionales convocado por la jefatura de gobierno de la CDMX y que es el primero que se realiza en la historia de la conferencia, destacó la tendencia de impulsar modelos que se orientan a la creación de ciudades cuidadoras que promuevan la redistribución equitativa y justa del trabajo de cuidados; también, destacaron el papel clave que juegan los gobiernos subnacionales en el diseño e implementación de políticas de cuidados con enfoque territorial, interseccional y de género.

Con la presentación del documento titulado "Compromiso de Tlatelolco. Una década de acción para el logro de la igualdad sustantiva de género y la sociedad del cuidado" finalizaron los trabajos de la XVI Conferencia Regional sobre la Mujer de América Latina y el Caribe.

El documento contiene 80 puntos que fueron aprobados por los 31 países miembros y asociados a la Comisión Económica para América Latina y el Caribe (CEPAL) que participaron en esta

12

DE AGOSTO,  
DIO INICIO  
EL EVENTO  
EN PALACIO  
NACIONAL.

1a

VEZ QUE  
EL EVENTO  
LLEGA A  
UN PAÍS  
GOBERNADO  
POR UNA  
MUJER.



decimosexta edición.

Asimismo, para reafirmar el compromiso del Estado mexicano con este documento, tras la clausura del foro intergubernamental, la Secretaría de las Mujeres, encabezada por Citlalli Hernández Mora, en colaboración con OXFAM México, presentaron algunos de los avances del documento en el informe "Los anexos transversales como hojas de ruta para el financiamiento de los cuidados".<sup>①</sup>

**PUNTO DE PARTIDA**

- El *Compromiso de Tlatelolco* fue el documento resolutivo de la conferencia.
- El documento marca una hoja de ruta hacia una sociedad del cuidado.